

Reporte Económico

Perspectivas Económicas

CEPAL recorta su proyección de crecimiento para la economía mexicana, estima sea de 1.9% en 2024

Economía de América Latina: En el “*Estudio Económico de América Latina y el Caribe 2024: Trampa de bajo crecimiento, cambio climático y dinámica del empleo*” de agosto, la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) revisó a la baja las estimaciones de desempeño en el ámbito regional, esperando un incremento de 1.8% para América Latina y el Caribe (ALyC) en 2024, desde el 2.1% en su actualización de mayo.

Estas perspectivas se enmarcan en un contexto internacional incierto, marcado por un elevado nivel de inflación y tasas de interés que se mantienen altas a nivel mundial, lo que tiende a retrasar el retorno a la normalidad de la trayectoria inflacionaria y el ciclo de flexibilización de las políticas monetarias en los principales países avanzados, y conduce a una menor demanda externa y a la persistencia de las condiciones financieras restrictivas.

El escenario de débil actividad económica de los países latinoamericanos, a nivel interno, refleja el debilitamiento tanto del consumo como de la formación bruta de capital fijo y, a nivel externo, se relaciona

CEPAL: Proyecciones Económicas, 2024 -2025
(variación % real anual)

Región/País	2024		diferencia (puntos porcentuales)	2025 (ago-24)
	(may-24)	(ago-24)		
América Latina y el Caribe	2.1	1.8	-0.3	2.3
América Latina	1.9	1.7	-0.2	2.3
América del Sur	1.6	1.5	-0.1	2.4
Argentina	-3.1	-3.6	-0.5	4.0
Bolivia	1.9	1.7	-0.2	2.2
Brasil	2.1	2.3	0.2	2.1
Chile	2.3	2.6	0.3	2.3
Colombia	1.3	1.3	0.0	2.6
Ecuador	2.0	1.8	-0.2	1.6
Paraguay	3.8	3.8	0.0	3.6
Perú	2.5	2.6	0.1	2.5
Uruguay	3.6	3.6	0.0	2.6
Venezuela	4.0	5.0	1.0	3.0
América Central	3.1	3.1	0.0	3.1
América Central y México	2.7	2.2	-0.5	1.9
Costa Rica	3.9	4.0	0.1	3.8
Cuba	1.3	0.5	-0.8	1.0
El Salvador	3.0	3.5	0.5	3.1
Guatemala	3.4	3.4	0.0	3.2
Haití	-2.0	-3.0	-1.0	-0.5
Honduras	3.5	3.8	0.3	3.6
México	2.5	1.9	-0.6	1.4
Nicaragua	3.5	3.7	0.2	3.2
Panamá	3.0	2.7	-0.3	3.3
República Dominicana	4.5	5.2	0.7	4.5
El Caribe	9.6	8.4	-1.2	6.3
El Caribe (excl. Guyana)	2.8	2.6	-0.2	2.3

Fuente: Elaborado por el CEFP con datos de la CEPAL, Estudio Económico de América Latina y el Caribe, agosto 2024.

con el endeble ritmo de los principales socios comerciales y del volumen de comercio mundial. Así, se prevé que todas las subregiones evidenciarían una menor actividad en 2024 en comparación con 2023.

Para 2025, la CEPAL espera que ALyC avance 2.3%; el repunte proyectado se explicaría, en particular, por el comportamiento de América del Sur, que crecería 2.4%, mientras que la actividad económica seguiría moderándose para las demás subregiones.

En el ámbito financiero, el organismo internacional señala que las condiciones financieras internacionales continuarán siendo restrictivas en lo que resta de 2024. Si bien se observa una postura monetaria menos restringida de los principales bancos centrales del mundo, el referido sesgo de las políticas monetarias incide en una menor dinámica de la demanda interna y, en particular, deprime una inversión ya reducida, a lo que se suma el acotado espacio de las políticas fiscales marcado por el mayor peso del pago del servicio de la deuda pública. En el frente interno de América Latina, las presiones inflacionarias, incluidas las relativas a los alimentos, han erosionado el poder adquisitivo de los hogares.

En cuanto a los riesgos para las perspectivas, se incluyen: la fragmentación del comercio mundial en bloques rivales, afectando aún más las cadenas de suministro mundiales, así como el acceso a mercados y recursos; interrupciones de las rutas marítimas, principalmente en el mar Rojo, el canal de Suez y el canal de Panamá, debido a factores geopolíticos y ambientales. Por otra parte, si las tasas de interés permanecen elevadas durante más tiempo del esperado, las vulnerabilidades asociadas a la carga de la deuda podrían aumentar en varias economías emergentes y en desarrollo; también podría incrementarse la fragilidad del sector financiero en los países desarrollados.

Economía mexicana: En el caso de México, la Comisión recortó 0.6 puntos porcentuales su pronóstico para la economía respecto a la actualización de “Balance de las Economías de América Latina y el Caribe” de mayo, al estimar una tasa de expansión del Producto Interno Bruto de 1.9 para 2024 (2.1% en el comunicado de mayo), seguido de un menor crecimiento del PIB, de 1.4% en 2025.



www.cefp.gob.mx



[@CEFP_diputados](https://www.facebook.com/CEFP_diputados)



[@CEFP_diputados](https://twitter.com/CEFP_diputados)